

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23
1. trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar
extranjero, 40.

DIARIO
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
ños.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE FATIBOUT, 35.

AVISO.

mos á los señores suscritores de Al-
Totana y Lorca, que nos deben
un año de suscripcion, y á los de
otros pueblos que solo adeudan lo
te ó algo mas, se sirvan abonar sus
pues necesitamos fondos para cu-
estros compromisos.
Los recibos de los de Cartagena y La
se hallan en poder de nuestro cor-
sal en Cartagena D. Rafael Ortega.

LA PAZ DE MURCIA.

una docena de señores concejales
lebró la sesion del viernes, para qué
La ley solo permite, á lo mas, la au-
(autorizada) de la tercera parte de
dones concejales, y la precisa asisten-
tidad mas uno de los presentes, que
puede. ¿Podrá ser válido lo acordado
en corto número?
Los presentes fueron los señores Gim-
berónes, Cayuela, Moreno, Ros, Cres-
campabi, Cierva, Peñafiel, Báuena,
de, Baeza, y otro señor á quien ya no
debamos haber visto, y que le oímos
la cuestion del nombramiento de un guar-
bequero de la parte Norte, explicán-
repetidas veces lo que piden los in-
didos en aquel lado de la huerta.
En esta sesion nada se trató del presu-
to, pero se aprobó el pliego de condi-
as para la contrata de adoquines y pie-
nchacada para la composicion de ca-
que se acordó pasara á la diputacion
su aprobacion. Nos ocurre con este
to una duda y es, que como estos ser-
deben figurar en el presupuesto, y
do debe discutir y aprobar la junta mu-
pal; si cuando esto suceda, sabe Dios
do, le dá á la junta la idea de alzar
rtida ó el medio de mejorar las calles,
¿que se hará con la subasta hecha por el
municipio?

Hoy hace un año que se hizo una gran-
diosa operacion en una de las salas de
este hospital.

De ella resultó extraer un cálculo ó
piedra de tres onzas y media á un jó-
ven, ya moribundo, natural del pue-
blo de Lorquí.

En ella mostró una vez mas el Sr. D.
José Meseguer sus altos conocimientos y
su acostumbrada certeza, dando vida al
que se proponia y alcanzando un laureo
mas en sus sabias operaciones.

D. Antonio Ros y D. Manuel Vicente
desempeñaron su cometido en la ya refe-
rida, con un resultado sin igual.

El Sr. Alcalde de Barcelona al cumpli-
mentar los arts. 32, 33 y 34 de la ley de
arbitrios, lo ha hecho incluyendo en los
edictos fijados al público, y remitidos á los
periódicos, los nombres de los contribuyen-
tes que componen la junta municipal, para
recuerdo de los mismos y del público que
asiste á las sesiones.

Nos gusta este medio.
Por lo que se ve, el municipio de Barce-
lona tiene su presupuesto terminado por su
parto y lo está discutiendo ya con los aso-
ciados; el nuestro va despacio para no tro-
pezar, pero luego si se hace reparto nos
querrán sacar en un trimestre la contribu-
cion del año, como sucede hoy con el im-
puesto personal, para que sobre lo poco
agradable que es al pueblo toda clase de
pagos que no son voluntarios, le disguste
mas el tener que hacerlo de una vez.

Se nos asegura que el 12 fué detenido
por la guardia civil un inocente, por causa
de estar equivocado el nombre en el oficio
remitido á dicho cuerpo, ó sea por escribir
Antonio Gimeno en vez de Pedro Antonio
Gimenez; tambien se nos asegura que dias
anteriores tuvo lugar un caso analogo. Co-
mo que aun cuando posteriormente se acla-
ra la verdad, entre tanto los interesados y
sus familias no dejan de recibir un gran
disgusto, suplicamos á las autoridades en-
carguen el mayor cuidado en la copia de

los oficios, y hasta que se exija responsabi-
lidad á los culpables de estos sustos.

Hemos empezado á oir quejas á los que
reciben los avisos para el pago del impues-
to personal de 1868 69, fundadas algunas en
que el pueblo no es culpable del atraso con
que se va á cobrar este tributo, para que
se le exija en una sola vez lo que debió sa-
tisfacer en tres trimestres distintos. Mo-
chos de los que hemos oido son jornaleros
que pagarían á plazos, y que de una sola
vez no podrán.

Esperamos que el Sr. Administrador
económico concilie en lo que le sea posible
los intereses del Estado con los del pueblo,
y teniendo en cuenta que es mas fácil co-
brar poco á poco que de una vez, conceda
plazos de un mes equivalentes á los tres tri-
mestres á que corresponden los avisos, lo
cual nos parece ahorrraría muchos disgustos,
y trabajos y gastos al Estado.

Para una plaza vacante en el servicio de
las acequias, por fallecimiento del que la
servia, se han presentado varias solicitudes
á nuestro municipio, en que se hacen pre-
sentes los servicios prestados á la libertad,
y si no oimos mal se cita á la tertulia, no
sabemos si como testigo ó para que infor-
me; lo que si oimos bien es, que después
de acordar pasara el asunto á la comision
y que con urgencia diera dictámen, para lo
cual el Sr. Crespo anunció se reuniría al
dia siguiente la comision que preside, el se-
ñor presidente recomendó no se atendiese
al color político de las personas y si á que
fuesen aptas las que se propusiesen, ya por
su carácter, ya por su inteligencia en el car-
go, pues en él no van á servir á partidos y
si á la riqueza del país. El puesto, dijo, es
ocasionado á perjuicios y disgustos si no se
tiene la inteligencia necesaria en conocer las
ventajas, los escorredores, las tomas, etcé-
tera, etc.

Por las papeletas que del impuesto perso-
nal se van repartiendo vemos que se aten-
dieron por la junta algunas reclamaciones,
pero tambien vemos que algunos que desde
un principio fueron altamente favorecidos,
favorecidos han quedado, y si lo decimos es
porque nos consta, por haber visto el avi-
so, saber el número que son de familia y
el alquiler que pagan.

¿Se sabe quién representa en la junta
municipal de Murcia á los artesanos y jor-
naleros, á los empleados, á las clases pas-
ivas de todos los ramos, y al clero? Ni están
en las secciones representadas, ni nos consta
reclame nadie, pero si se acude por la
junta municipal al reparto vecinal, no ha-
brá secciones que hagan la distribucion á
estas clases.

Nuestras preguntas sobre las cuentas del
municipio de Cartagena y el pago á los pro-
fesores de primera enseñanza de aquel dis-
trito municipal, no han tenido aun contes-
tacion. No le hace, seguiremos preguntan-
do, que el pobre porfiado.

En el parque de artilleria de Cartagena
se necesitan obreros armeros de la cla-
se de ajustadores y cajeros para la recom-
posicion de armamentos.

En Valladolid tuvo lugar no hace mu-
cho la prueba pública de la bomba química
para extinguir incendios.

Preparado un barril de alquitran, al que
le prendió fuego, aumentando la intensidad
de este con aguarrás, desde el momento
en que empezó á jugar la bomba hasta el
en que todo quedó apagado apenas trascu-
rieron quince segundos, sin que intervinie-
ran en la operacion mas que tres perso-
nas: una para dar impulso al agua; otra
para sostener la manga y la otra para dar
direccion al chorro.

Este buen resultado fué seguido de otro
aun mas admirable, y que hizo compren-
der la gran utilidad del aparato en los ca-
sos mas frecuentes. Colocados cajones y ta-

blas embreadas formando una pica de una
estension no pequeña, se les prendió fuego,
fomentando la llama tambien con aguarrás
y en el instante en que todos los combusti-
bles eran presa del devorador elemento,
principió la operacion, quedando comple-
tamente estinguido el fuego antes de un
minuto, con la particularidad de que las
tablas carbonizadas que tocamos en el acto,
no conservaban mas calor que el natural.

La numerosa concurrencia que asistia al
acto no necesitó var mas para comprender
la inmensa utilidad de las bombas químicas,
tanto en los casos de incendio en edificios;
como en buques.

Nosotros, para terminar, felicitamos al
inventor de la bomba química que tan bri-
llantes pruebas ha hecho.

Obrando en nuestro poder un prospecto
daremos los detalles que se deseen y nos
encargaremos de los pedidos que se quie-
ran hacer.

«El Museo de las familias» lectura para
todos, ha repartido su número que contiene
las materias siguientes:

Esther: (conclusion) por D. Dionisio
Chauli.—Estudios históricos: Dominacion
de la casa de Austria: (conclusion) por don
Antonio Ferrer del Rio.—Melodius del cap-
itan Wolfaunt: (conclusion) traduccion
de D. Luis Rey.—Esta tienda se traspasa.
—El daño está en no entenderse: por el
Distraido.—Viaje en Suiza: Ginebra.—La
Cueva de la Mora: (continuacion) por don
Fernando Mellado.—La leyenda de los Ár-
botes.—Génova: (continuacion) por Julio Ja-
ner.—Witthelmina y Pedro Baas.

La lámina que acompaña á este número
representa la vista de Ginebra, capital del
canton suizo del mismo nombre.

Nuestro apreciable colega «El Correo de
Andalucia» de Málaga hace la siguiente re-
lacion de hechos importantes y dignos de
llamar la atencion pública.

«El celador en comision del cuerpo de ór-
den público don Manuel Rodriguez Maillo
ha practicado recientemente un importante
servicio, gracias al cual se están aclarando
varios hechos de gravedad suma y de inte-
rés no solo para España sino para distintos
países de Europa.

No hace mucho tiempo se tuvo en Madrid
sospecha de que en uno de los presidios
de Africa se falsificaban documentos de gi-
ro y billetes de Banco, y confirmada la so-
pecha por la presentacion de uno de estos
billetes de Banco en aquella capital, faltos
de los requisitos legales, se espidieron las
órdenes oportunas para proceder á la in-
vestigacion de la verdad, y la autoridad
superior de esta provincia, el señor don
Manuel Somoza dió, lo mismo que el go-
bierno, instrucciones reservadas al fun-
cionario ya mencionado quien salió de
Málaga el 28 del pasado julio con direc-
cion á la localidad donde se creia radica-
ba la asociacion destinada á la estafa en
grandes proporciones.

Las averiguaciones minuciosas que con
una actividad incansable y con propio pe-
ligro ha sabido llevar á término el señor
Rodriguez Maillo, produjeron los mas satis-
factorios resultados, y es ya sabida la exis-
tencia de una sociedad que tiene por ob-
jeto la falsificacion de billetes del Banco
de España, del de Francia, de letras par-
ticulares, de documentos del Giro mútuo
y del sello de la intendencia general del
real patrimonio.

Las ramificaciones de la sociedad son
tan extensas, que merced á sus negocios ha
llevado á las principales naciones de Eu-
ropa sus manejos, de los que uno solo ha
producido á su autor una ganancia de tres
millones de reales.

De vuelta á Málaga el inteligente celador
señor Rodriguez, ha traído consigo diferen-
tes cartas y documentos por los que apa-
recen comprometidas no pocas personas de
consideracion.—Tambien trae algunas mo-
nedas de oro y plata y cuantos útiles se
empleaban para la falsificacion, habiendo
además detenido á catorce individuos de los
que se ocupaban en tan criminal oficio, y
de los cuales algunos fueron cogidos *in fra-*
ganti.

Otros se hallan confesos y á este número
pertenece un monedero falso; hay entre los
documentos recogidos uno en que consta
que hace tiempo se presentó en Madrid
una familia para cobrar la letra apócrifa de
3,000 reales consignada al Giro mútuo, de
cuyas resultas fué dicha familia llevada á
la cárcel pública donde continúa; y por
ultimo, aparece falsificado el sello de la en-
sa de huéspedes que tiene en Cádiz don Jo-
sé R. Villa.

Las averiguaciones no han terminado to-
davia, pues se abriga la esperanza de que
tan escandaloso suceso habrá de ofrecer
nuevos datos; hasta ahora, nada mas pode-
mos decir, pero tan luego como nos sean
remitidos otros detalles, los consignaremos
para conocimiento de nuestros lectores.»

«El Diario Mercantil» de Málaga publica
la siguiente ampliancion:

«Acercas del importante servicio lle-
vado á cabo por el celador de órden
público en comision D. Manuel Rodrigue-
z Maillo, relativo al descubrimiento de
un gran complot de falsificadores de mone-
da, billetes de banco, documentos del giro
mútuo, credenciales, timbres de casas de
comercio, etc. etc., que segun parece tenia
su centro en los presidios de Africa y del,
con referencia á nuestro apreciable colega
«El Correo de Andalucia», dimos conoci-
miento á nuestros lectores en el número de
ayer, podemos hoy manifestar que segun
noticias adquiridas, este asunto de gran
trascendencia y ramificacion, en el cual
han de resultar comprometidos graves in-
tereses y respetables personas, se halla en
poder del juzgado de primera instancia del
distrito de la Alameda en esta capital, quien
instruye el sumario con la actividad celo
y solicitud de que tantas veces ha dado
pruebas el dignísimo magistrado que lo
tiene á su cargo, y de cuya rectitud y se-
vera administracion de justicia debe espe-
rarse el mas pronto conocimiento de tan
interesantes hechos y el inmediato castigo
de los que en ellos resulten culpables.

Segun nos lo permita el curso del espe-
diente incohado y el secreto que las prime-
ras diligencias recomiendan, procuraremos
ir satisfaciendo la curiosidad pública, preo-
cupada como es natural ante el descubri-
miento de crímenes en que pueden estar
interesadas muchas personas.

Debemos confesar que el servicio presta-
do por el celador D. Manuel Rodriguez
Maillo es de importancia suma y digno de
tenerse en cuenta para la recompensa que
debe estar reservada á los funcionarios que
así cumplen con sus penosos deberes.

Creemos de utilidad suma dar á conocer
á nuestros lectores las circunstancias que
segun aclaracion del Gobierno de Málaga,
diferencian la moneda de cobre falsa de la
legítima.

- 1.º Son ilegítimas las que el pie del
anverso no coincide con el del reverso.
- 2.º Las que la leyenda no esté bien co-
locada en el centro del claro que resulta
entre la gráfila y las perlas, pues en mu-
chas falsificaciones la parte superior de di-
cha leyenda casi toca á la gráfila.
- 3.º Las que las estrellas de las marcas
de las casas de acuñacion no estén colo-
cadas en el centro y sean mayores ó me-
nores comparadas con las legítimas.

Desde el dia 1.º de setiembre próximo
quedará suprimido para la correspondencia
que se reciba y reparta en Madrid, el cuar-
to que en la actualidad corresponde al car-
tero.

El director de comunicaciones Sr. Ra-
mos Calderon, cuya actividad es pasmosa
para realizar las muchas mejoras que ya ha
establecido en el servicio, merece grandes
plácemes por esta medida reclamada hace
tiempo por la opinion.

No sabemos si esta disposicion se estable-
ciera como es lógico, justo y razonable en
las provincias, donde está la mayor parte
del público que paga (y no poco) las inu-
merables contribuciones que se le exigen,
y tiene por lo tanto derecho á que se le
concedan las mismas ventajas que á los ve-
cinos de la ex-coronada.

PARTE OFICIAL

MINISTERIO DE HACIENDA.

RELACION de las modificaciones que se hacen en las Tarifas de la contribucion industrial, aprobadas por decreto de 20 de Marzo último, á que se refiere el art. 1.º del expedido con esta fecha por S. A. el Regente del Reino.

(Continuacion.)

Números.		
71 A	Talleres de construccion que por los medios no especificados funden y hacen de hierro ú otro metal ruedas, ollas, campanas, tubos, planchas de mano y algunos utensilios semejantes: cada uno.....	1209
73	Talleres en que se hacen mecánicamente clavos, tachuelas y puntas llamadas de París: Por cada máquina movida por caballerías.....	40
	Idem movida por vapor ó agua.....	80
74	Fábricas en que se bate ó estira el cobre, acero ú otro metal: Cada martinete.....	78
	Cada juego de cilindros.....	78
75	Fábricas en que se funde ó estira el plomo en planchas, tubos ó cualquiera otra forma: Por cada horno.....	62'50
	Por cada juego de cilindros.....	62'50
	Por cada aparato en que se colocan los mandriles.....	62'50
71 A	Talleres de construccion de clavos á mano.....	20
82	Fábricas de ácido sulfúrico con unas ó varias cámaras: por cada 1.000 metros cúbicos de capacidad de estas.....	200
83	Fábricas de caparrosa (sulfato de hierro): cada una.....	75
84	Las de piedra lípiz (sulfato de cobre): cada una.....	75
86	Fábricas de albayalde (carbonato de plomo): cada una.....	125
87	Las de alumbre (sulfato de alúmina y potasa ó amoníaco): cada una.....	75
88	Las de agua fuerte (ácido azótico ó nítrico): id.....	36
89	Las de espíritu de sal (ácido muriático): id.....	36
90	Las de sal de saturno (acetato de plomo): id.....	36
91	Las de sal de estaño (protocloruro de estaño): id.....	36
96	Las de extracto de regaliz: Por cada caldera.....	25
	Por cada piedra de molino de vapor.....	21
	Por id. movida por caballerías.....	16
	Por id. movida á mano.....	8
104	Las de aguarrás id. id.....	125
109	Las demás de productos químicos, que siendo de poco consumo se elaboran en pequeñas cantidades; id.....	86
110	Fabricacion de tinta de imprenta: id. id.....	36
111	Fábricas de salitres: id. id.....	82
113	Las de gas para el alumbrado público ó particular: por cada 1.000 metros cúbicos de fabricacion diaria, pagarán al año.....	330
149	Las de papel continuo: por cada máquina hasta 1'70 de ancho.....	1.250
	Nota. La máquina que exceda del ancho de 1'70 pagará además el aumento que en proporcion la correspondencia.	
	Si en estas fábricas se elaborase ácido sulfúrico ó cualquiera otro producto que hubiese que emplear necesariamente en las propias fábricas, pagarán el 25 por 100 de la cuota señalada á la fabricacion respectiva.	
154	Fábricas en que se estampa papel para adorno de habitaciones: Por cada máquina de estampar.....	15
	Por id. id. de cilindros para estampar hasta tres colores á la vez.....	200
	Por id. id. de cilindros de los llamados ingleses para estampar más de tres colores á la vez.....	300
158	Establecimientos no anejos á fábricas en que por medios mecánicos se estiran, aderezan, lustran ó presan tejidos de todas clases: Por cada piedra movida por agua ó vapor.....	100

	Por cada piedra movida por caballerías.....	75
	Idem por cada piedra ó aparato movido á mano.....	32
162	Las de serrar maderas con sierras movidas por agua ó vapor: Pagarán por cada aparato en que se fijan las sierras.....	210
	Id. id. por caballerías.....	100
	NOTAS. 1.º No se incluyen los pequeños aparatos donde se fijan las sierras sin án y las circulares que tienen por objeto preparar las maderas.	
	2.º Las cuotas precedentes se pagarán sin perjuicio de las que deban satisfacer estos interesados en el caso de ejercer la industria de almacenistas ó tratantes en maderas.	
164	Fábricas de tapones de corcho: Cada una.....	70
	Conforme á lo establecido por regla general, podrán estos fabricantes vender al por mayor en un solo almacén los productos de su fábrica sin pago de otra cuota; pero si además de fabricarlos comprasen y vendiesen tapones, pagarán por este concepto la cuota de.....	200
	Esta misma cuota satisfarán los que, sin ser fabricantes, se ocupen en la compra-venta de los tapones.	
186	Fábricas de telas metálicas: Cada telar.....	10

(Se continuará.)

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

LONDRES 11 de Agosto, á las diez de la noche; recibido el 12 á las dos y treinta minutos de la mañana.—Via Cabo.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:
«Contestando á una excitacion de Sir H. Bulwer, Mister Gladstone declaró ayer en la Cámara que el Gobierno está dispuesto á cooperar para interponer sus buenos oficios en la primera oportunidad con el fin de restablecer la paz sobre bases honrosas y permanentes.—Rances.»

BERLIN 11 de Agosto, á las dos y quince minutos de la tarde; recibido el 12 á las tres de la mañana.—Via Cabo.—Sr. Ministro de Estado.—Madrid:
«Telegrama oficial.—Saarbruck 10 de Agosto á las 10 de la noche.—El ejército francés continúa retirándose apresuradamente hacia el Mosela, abandonando toda su línea. La caballería de los ejércitos prusianos lo sigue muy de cerca, habiendo pasado ya la línea Saaruman, Grostinguin y Les Etanas. El ejército prusiano ha tomado grandes provisiones de viveres, varios trapes de ferro carril y un tren de puentes. El ejército francés ha evacuado la pequeña fortaleza Sutzgeheim, dejando en ella cañones y municiones.—Racion»

LONDRES 10 de Agosto, á las ocho de la noche; recibido el 12 á las cuatro y cuarenta y seis minutos de la mañana.—Via Cabo.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:
«El tratado entre Inglaterra, Francia y Prusia fue firmado ayer por el Embajador de esta última potencia. El de Francia ha recibido ya autorizacion para firmarlo.
Ninguna noticia del teatro de la guerra.—Rances.»

BERLIN 11 de Agosto, á las siete de la tarde; recibido el 12 á las tres y veintidos minutos de la tarde.—Via Cabo.—Ministerio de Estado.—Madrid:
«Aseguran en telegrama de Karlsruhe que ayer fue sitiada por los alemanes la plaza de Strasburgo, poniéndola incomunicada por todos lados. La guarnicion se compone de un regimiento de infantería y la Guardia nacional. El general Bayer intimó la rendicion, habiendo contestado negativamente el general Gobernador.—Racion»

SAN ROQUE 12 de Agosto, á las nueve y quince minutos de la noche; recibido á las nueve y treinta y un minutos de la noche.—El Cónsul de España en Gibraltar al Sr. Ministro de Estado:
«Esta mañana ha fondeado en esta bahía la escuadra inglesa del Mediterráneo al mando del Vicealmirante Sir Alexander Milne. El domingo es espera la del Canal de la Mancha. Ambas reunidas, según se anuncia y lo verificaron el año pasado, saldrán á la mar con el objeto de ejercitarse en evoluciones.»

LONDRES 12 de Agosto, á las cuatro y siete minutos de la tarde; recibido el 13 á las doce y diez minutos de la noche.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado:
«Noticias que se dan como oficiales anuncian que Strasburgo está cercado por los alemanes. El general Bayer ha intimado la rendicion á la plaza, guarnecida sólo por un regimiento y

por la Guardia nacional, y que el Comandante se ha negado á rendirse.
No ha habido hoy ninguna otra noticia importante del teatro de la guerra.—Rances.»

NOTICIAS GENERALES

Occupándose *La Iberia* de los trastornos que dicen que se preparan en Madrid, dice:
«No negamos que en una poblacion de trescientas mil almas haya algunos centenares que, viviendo de los trastornos, y siendo masa dispuesta á sostener la intranquilidad, estén preparados y dispuestos á producir disgustos; pero si lo hacen, si se lanzan á vias de hecho, estamos seguros que los tribunales competentes sabrán aplicarles todo el rigor de la ley, despues que el Gobierno con sus propias fuerzas y la que le prestan todos los hombres honrados los hayan hecho entrar en razon.
En circunstancias como las que hoy atraviesa Europa no hay, no puede haber en España partidos, sino españoles dispuestos á procurar salvar la honra y la libertad de la patria, que están por cima de todas las pasiones de partido.»

De una correspondencia de París que dirigen á *Las Novedades*, copiamos la siguiente noticia que necesita confirmacion.
«La situacion del imperio es tan critica, que el mismo Emperador conoce haber llegado el momento supremo. Por ell podemos anunciar sin temor de ser desmentidos por *La Epoca*, que Napoleón III ha enviado á la emperatriz su abdicacion para que haga ó no uso de ella, según las circunstancias lo exijan, con arreglo á las instrucciones reservadas que la ha comunicado. El corresponsal puede salir garante de esta grave noticia, que da con pleno conocimiento del hecho. El imperio está perdido de todos modos, con abdicacion ó sin ella, y una victoria no le afirmaría. El príncipe imperial al frente de los destinos de Francia, invadida por sus enemigos, es una cosa que no puede concebirse por poco, que se comprenda la política de este país.»

Dice el *Diario de Barcelona* que recibimos hoy:
«Anoche, hasta cerca de las doce, hubo una concurrencia extraordinaria en los pórticos de la plaza Nacional, frente al café Suizo, donde corrieron noticias de tal calibre, que hasta se llegó á decir que el emperador Napoleón habia sido derrotado en Metz. La noticia corria con tal insistencia, que hasta los más precavidos casi la daban crédito. Sin embargo, nadie habia visto el parte; todo el mundo daba la noticia de oídas, asegurando algunos que la noticia era oficial.
Presentóse más tarde una persona que leyó los partes de la prensa asociada y la tal derrota no venia indicada en ninguno de ellos. No tardó en correr la voz de que todo habia sido una jugada de Bolsa. Ningun periódico de esta mañana publica semejante noticia. El público debe andar muy precavido en acoger ciertas noticias que, lo mismo aquí que en París, se propalan únicamente para especulaciones particulares.»

Es cosa resuelta entre los prusianos, dice *El Puente de Alcolea*, que otro triunfo más alcanzado por el rey Guillermo, seria la señal de su proclamacion como emperador de Alemania. Traslado á los que esperan la libertad de manos del nuevo César.

El correo extranjero que recibimos hoy, nos trae con fecha del 10 las siguientes noticias:
«Ayer tarde llegaron á la estacion del ferrocarril del Este mil y pico de heridos procedentes de la frontera.
Es incalculable el número de extranjeros de todos países que abandonan á París. Hace tres ó cuatro dias que las personas que van á visar sus respectivos pasaportes á la prefectura de policía, desde las primeras horas de la mañana forman una inmensa cola ante la puerta de entrada á la seccion de pasaportes para el extranjero, y esta va en progresion ascendente mientras está abierta dicha oficina.
El ejército está ya casi todo concentrado en frente de Metz. El mariscal Bazaine tiene el mando superior. El cuerpo del general Frossard se encuentra ya allí por completo.
Las fuerzas francesas reunidas hoy en la frontera forman un total de 230.000 hombres.
El general Changarnier ha sido en Metz objeto de un recibimiento entusiasta, tanto por parte del Emperador como por la de aquel ejército.
Dijimos ayer que reinaba en el ministerio de la Guerra cierta indecision respecto á la salida de París de la Guardia móvil. Hoy podemos asegurar que se ha diferido su partida para emplear esta fuerza en guarnecer las fortificaciones inmediatas á la capital, en cuyo servicio se ocupará también la Guardia nacional sedentaria.
No puede fijarse el número de personas jóvenes y de mediana edad que van presentándose en las diversas alcaldías existentes en París, pidiendo alistarse como voluntarios para la defensa de la Francia.
La mayoría de los *sargents de ville*, que han sido antes en el ejército cabos y sargentos, se-

licitan volver durante la campaña á los respectivos cuerpos á que pertenecieron cuando se hallaban en activo servicio.
Son ya casi fabulosas é incalculables por consiguiente las ofrendas y donativos de toda especie hechas en Francia para los heridos y familias de estos y las de los muertos en campaña.

Dice un periódico de París:
«Se habla de una nueva proclama dada por el rey de Prusia, en que dice, entre otras cosas, que él no hace la guerra á los franceses sino á Napoleón III. Aseguran que semejante proclama es una invencion de la izquierda del Cuerpo legislativo.»

El español D. Guillermo Carvajal, persona tranquila é inofensiva, ha sido asesinado en Cayo Hueso por un cubano llamado Huertas. El asesino ha sido preso por las autoridades anglo americanas.

Refiriendo los desórdenes de París en la noche del martes, dice un corresponsal de *La Epoca*:
«De vez en cuando grupos considerables de hombres, mal vestidos, muchos de ellos ebrios, recorrian los boulevares lanzando gritos subversivos, ó paseando carteles en que pedian armas.
Cerca del pasaje de la Opera, la multitud interceptó el paso á un grupo de alborotadores. ¿Pedís armas? les dijo uno de los allí presentes. Pues haceros soldados, y las tendreis.
—Pero...
—No hay pero que valga. Si sois tan buenos patriotas como pretendéis serlo, aprovechaos de la ley que autoriza los enganches para misuras dure la guerra.
Apostrofados así, los gritadores no respondieron: bajan la cabeza, y se disuelven en silencio.
Es indudable que ninguna de las bandas que recorrian tumultuosamente los principales sitios públicos, estaba animada de sentimientos verdaderamente patrióticos.»

Hoy se ha recibido el siguiente despacho:
HABANA 10 de Agosto.—Las operaciones contra los insurrectos siguen afortunadas.—Caballero de Rodas.
La Correspondencia de Berlin, dando cuenta del efecto producido en Alemania con la noticia de la primera batalla ganada por los prusianos, dice que se recordaron los inmortales hechos de la campaña de Bohemia, y que en todas las ciudades principales, Dresde, Hamburgo, Francfort, Hannover, etc., la alegría brillaba con la nobleza del sentimiento patriótico que no exagera ni es capaz de proferir el más ligero insulto contra el enemigo á quien vence, reservando Alemania todo su encono contra el napoleonismo, y no contra la nación francesa.

Dice un periódico de París:
«La ansiedad general es grande; á la hora en que escribimos estas líneas no se ha recibido ningun despacho telegráfico anunciando la batalla decisiva, que se espera con impaciencia desde ayer. Sobre este asunto corren rumores que la gravedad de las circunstancias no nos permite acoger.»

Anoche se aseguraba que el Gobierno, previendo algun acontecimiento en Madrid, habia reforzado todas las guardias de la villa.
Esta medida estaria tambien en relacion con los rumores bastante graves que corrieron ayer sobre la actitud de los montpensieristas.
Escriben de París á *la Iberia* dándole cuenta del rumor corrido en aquella capital de que cuando Napoleón supo las derrotas de los generales Frossard y Mac Mahon, quiso matarse.

Hoy recibimos por la via de Nueva York los siguientes despachos de Cuba:
Habana, 24 de Julio.
Es una pura invencion el despacho publicado en los periódicos de Nueva York del 3, diciendo que los voluntarios de Remedios habian asesinado á 42 vecinos de aquel punto, y que las mujeres trabajaban en las calles en cuadrillas, presas con cadenas. No ha ocurrido nada que á eso se parezca.
Los comerciantes americanos y otros protestan energicamente contra esa falsedad, y dicen que ha sido publicada con malos fines.
El Ministro de Ultramar ofreció refuerzos al capitán general, y éste contestó que no los necesitaba.
HABANA 25.—Se dice que el general insurrecto Porro ha sido asesinado por los suyos, porque supieron que queria entregarse á los españoles.
Los gefes cubanos Fortún, Castellanos y Freire visitaron recientemente el campamento del general Caro, y se supió que era el objeto de entregarse; pero habiendo éste salido para Menanagua con 3.000 hombres, se retiraron.
La guardia civil capturó once hombres pertenecientes á la gavilla de Carlos García, la

qual cometió varios robos y ultrajes en las inmediaciones de Bejujal. Siete de ellos fueron identificados y condenados á muerte.

El general Goyeneche llegó á la Habana.

El vapor Suffolk, de la Compañía telegráfica de Panamá y las Antillas, llegó á la vista de Batabanó acompañado por cañoneros españoles. Se están haciendo los preparativos para tender el cable, cuyo extremo se fijará cerca de Batabanó. Se tenderán 25 millas á lo largo de la costa baja y despues seguirá el «Dacia» con el otro extremo á Jamaica. Todos los de la expedición tienen confianza en el buen éxito.

En el último número de *El Times* encontramos lo siguiente:

«El cuartel general del ejército alemán del Centro ha avanzado hacia Kaiserslautern; cuenta con unos 300.000 hombres, cuyo número puede triplicarse fácilmente. Es, pues, natural el deseo de Napoleon de ganar tiempo para agregar la reserva del campamento de Chalons, las tropas y los marineros destinados á la expedición marítima del Báltico y los destacamentos diseminados por todo el imperio.

Importa todavía más encontrar un hombre digno del mando supremo en tan terrible contingencia. Se ha citado al mariscal Bazaine como general en jefe, y al general Trochu como jefe del estado mayor; pero últimamente el general Changarnier ha sido recibido en el cuartel del emperador. La sustitución de un general por otro no cubre las faltas orgánicas que puedan afligir al ejército; cualquier hombre de genio necesitaría tiempo para restablecer la moral del soldado, y el tiempo es precisamente lo que falta. El ejército francés no tiene otra alternativa que aceptar la batalla dentro de dos ó tres días, ó resignarse á ver como los alemanes le adelantan en el camino de París, dejándole aislado de toda comunicación con el interior de Francia. Luchar sería sin duda lo más noble, pero en un caso ó en otro los franceses, la situación del ejército imperial es muy deplorabile. Hemos visto con placer que se ha hecho volver á París al príncipe, y convendría mucho que su padre le siguiese pronto. En la guerra no hacen falta soldados como Luis ni—sea dicho en honor de la verdad—generales como Napoleon.

El Emperador reconoce su error: quiera Dios que no sea demasiado tarde. Despues de haber confiado el mando á Changarnier ó á Bazaine, Napoleon hará bien en considerar su campaña como concluida. Para él la cuestión no es combatir, sino reinar. Su sitio está en el Gabinete, no en el Consejo de guerra. Sus mayores y más numerosos enemigos no son los que encuentran delante de Metz. París es su puesto de honor. Quizás le será ya imposible calmar las pasiones, excitadas durante su ausencia. Imposible es también pronosticar el resultado de su vuelta á la capital de Francia; pero aterra el contemplar hasta que punto le puede ser fatal su prolongada é irreflexiva ausencia.»

Dice una correspondencia de París:

«Esta mañana han empezado á salir grandes refuerzos para la frontera. La Emperatriz ha presenciado desde una ventana de la plaza del Carrousel el desfile de varios batallones.

La colonia española está tan temerosa de grandes sucesos, que diariamente marchan á Inglaterra y á las costas de Francia gran número de familias. Hoy saldrá para un puerto inmediato á Trouville donña Isabel de Borbon y mañana saldrán también los Sres. Bañuelos, Coetto y varias familias de españoles y americanos.

Los elementos conservadores de esta sociedad, amilanados casi en estos días, comienzan á rehacerse de su estupor, y ya hay quien dice que el ministerio Palikao se inaugurará con fuertes represiones.

Hoy he visto en la plaza de la Opera al señor Gonzalez Brabo, que no tenía ciertamente cara de enfermo.

Rochefort fué puesto ayer en libertad por terminar su condena.

Las avenidas del Cuerpo legislativo están tomadas por la tropa desde tan larga distancia, que para llegar á la embajada de España hay que pedir permiso á los *sergens de ville*, situados en la cabecera del puente de Solf-rino.

En la Bolsa hay bastante animación: la deuda americana y rusa obtenian demanda y han mejorado bastante de precio. El exterior español también ha subido.

Acabo de saber que ayer se proclamó la República en Marsella desde el Hotel de Ville, pero que las tropas que desembarcaron procedentes de Roma, desalojaron de la Casa Municipal á los republicanos.

Llama mucho la atención la calma que se observa hoy en París. ¿Qué pasa? No lo sé? ¿Qué se teme? Todo.

Insertamos íntegra á continuación la siguiente correspondencia de París que dirige á un periódico:

PARÍS 10 de Agosto.—Cayó, como habré usted sabido por telegrama, Ollivier, y cayó humillantemente. Su caída es la del imperio, y yo creo, siendo en este eco de todo el que piensa con juicio imparcial, que, aun suponiendo que la batalla que se debe estar dando en este momento fuera para el emperador una victoria completa (y se teme que sea una nueva derrota), esto en nada influiría para salvarle á él.

La sesión de ayer del Cuerpo legislativo fué

edificante... Allí hubo bofetadas para un Ministro estando en su banco azul (Sr. Chevandier de Valdrome). Se les ha echado á escobazos, digan lo que quieran los que no ven las cosas con serenidad.

Y realmente hay motivo. Figúrese V. que ahora salimos con que nada había dispuesto para la guerra, que faltan hombres, armas y municiones; que el ejército está mal alimentado (á un cuarto de ración), y por último, que el plan de campaña aprobado por el Emperador va á ser la ruina de esta pobre gente, desatada en denuestos contra él. Ayer el Emperador no tuvo otra voz más elocuente para defenderle que la de *Cassagnac!* El mismo presidente oyó impasible, sin atreverse á contradecirlas, palabras como estas:

«El jefe del Estado es absolutamente incapaz. Que venga á París y encargue el mando á Bazaine. ¿Qué casualidad!»

Bazaine es quien ha reemplazado á Lebœuf, de quien no se ha vuelto á hablar ni como jefe de operaciones—pues le reemplaza Bazaine—ni como Ministro, pues ya no lo es.

Si el Emperador se sostuviese será por miedo á la república; pero no creo que sea posible detener su venida: á pasos agigantados se la ve llegar, á pesar de todo:

No puede Vd. imaginarse un hombre más desacreditado que Palikao. Dicen de él que cometió muchas y muy feas tropelías en Pekin, algunas de las cuales conoce perfectamente la emperatriz, quien hoy le paga el favor con el encargo de formar Gabinete.

Esto no puede estar peor, y si no el tiempo veremos á quién da la razón.

En el éxito de la batalla nadie confía, y si la paz no se ha hecho consiste: primero, en que Francia no la aceptaría hoy bajo condición ninguna; y segundo, en que son harto violentas las proposiciones de Prusia. Estas proposiciones son:

1.º Indemnización de Francia á Prusia, por gastos de guerra, de 4.000 millones de francos.

2.º Cesión de Strasburgo.

3.º Cesión de Metz.

Por de contado que, si pierden la batalla, se nos vienen los prusianos á París en 24 horas, y yo, que no participo de la creencia de que hay muchas Numancias ni Zaragozas, me temo que si quieren entran.

Veo que al llegar aquí reirán algunos de mi, y creeran que estoy loco. ¡Los prusianos en París! dirán. A lo cual responderé yo: Si—del mismo modo que el famoso Mac-Mahon, que iba á celebrar en Berlin el día del Emperador, se encuentra hoy en Nancy, despues de haber perdido dos cuerpos de ejército.

Es inútil el valor y el empuje francés, y el alemán, y el español, cuando hay de por medio los elementos de destrucción y la masa de hombres que trae Prusia.

Hoy ha empezado á condendirse la gente de bronce que España se decidirá por Prusia, en el caso de que Italia auxilie á Francia. Hoy todo esto es hablar de la mar. El orgullo de esta gente es vencer solos.»

Segun escriben de Nancy la autoridad superior de aquella ciudad ha fijado una proclama, invitando á los vecinos á que no resistan al enemigo si intenta penetrar en dicha plaza.

«No tenemos, dice, armas, y lo que nuestras valientes tropas no hubieran podido hacer, no podemos intentarlo ni realizarlo nosotros, tratándose de una ciudad abierta é indefensa.»

El *Figaro* lanza excomuniones contra la Cámara francesa, porque en ella dice, no se oyen más que gritos, recriminaciones, injurias y amenazas, espectáculo repugnante que se da á la patria rodeada de un diluvio de enemigos. Con este motivo exclama:

«Héroes de Wissemburgo, víctimas de Haguenau, mártires de Forbach, esos son los funerales que os hacen! Vuestros grandes padecimientos alimentan sus rencores. Se os manda á morir, y vuestra muerte sirve de pretexto para sus desavenencias. Los unos provocan, los otros insultan, estos se ocultan, aquellos callan y todos desertan: confeccionan frases y deshacen carteras con las desgracias de la patria.»

¿Puede darse mayor desorden?

Los franceses están, como decimos en España cada vez más escamados. Véase, si no, lo que hallamos en un periódico de París:

«*Ponerse en guardia!*»

«Un despacho de Schelestadt anuncia que las tropas prusianas no se han dejado ver más del otro lado del Rhin. La mayor parte de los soldados que había en Poneck han desaparecido. No nos gusta nada esta desaparición. Los prusianos son gente hábil, y bien demostrado lo tienen. Sobresalen en las sorpresas, y esta retirada significa quizás un nuevo movimiento. Ponerse, pues, en guardia: no vayamos á cometer una falta más.»

Dicen de París:

«Han comenzado en grande *estaba* los trabajos para adelantar las fortificaciones de todos los puntos de París, que quedarán pronto terminadas.

—En muchas calles de la capital se ven personas que visten el traje ordinario de paisano y llevan el fusil á la espalda. Estos fusiles son los que se han repartido á la guardia selenitaria.

—Las tres baterías de artillería de Versailles se han colocado en la fortaleza de Valérien.»

Un periódico de París, hablando de la batalla de Wissemburgo y del ardimiento de los soldados de Mac-Mahon, dice que al fin del combate se defendían perpetuándose detrás de montones de cadáveres prusianos.

Terminado el sangriento sacrificio de Reichshofen, los oficiales prusianos que reconocieron el campo de batalla, encontraron el cadáver del conde Robert, á quien habían tratado en Baden, y dieron aviso al príncipe Federico Carlos. Sabiendo éste que las ambulancias francesas no estaban lejos de allí, rogó al conde Melchor, hermano de Robert, que pasase á aquel lugar, á quien con acento grave, pero conmovido, dijo saludándole cortésmente:

—Señor conde, siento comunicaros una dolorosa nueva. ¿Me comprendéis?

—¿Mi pobre hermano! exclamó el personaje francés.

—Sí, respondió el príncipe. Ha muerto como un héroe; no ha desmentido su fama. Ahí tenéis su cuerpo, sois dueño de sus gloriosos restos.

Una frase de Mr. de Grammont, despues de las derrotas que sufrió ayer el Gobierno en las Cámaras:

Le dijeron:—«Sois el único Ministro que no ha sido atacado.»—Esto no me estraña, contestó, porque tengo la conciencia de que soy invulnerable.

Los siguientes párrafos son de una correspondencia de Bruselas:

«Hoy la responsabilidad de los descalabros se reparte naturalmente entre todos. El Emperador acusa al Esta Mayor: éste al mariscal Mac-Mahon, que ha operado obstinadamente á su voluntad, mientras que el duque de Magenta atribuye todo el daño al mariscal Lebœuf, que ha usurpado su posición de comandante del ejército.

Así, pues, hablare ya de su reemplazo por el general Trochu. También se echa la culpa á Mr. de Bismarck, que ha comprado á peso de oro á ciertos oficiales del ejército de Mac Mahon; al plan de campaña que no ha existido; á los periodistas acogidos en el campamento de Metz, que han debido divulgar ciertos detalles secretos, y por último, á los alemanes que viven en Francia y que se han visto obligados á abandonar espontáneamente su patria adoptiva.

Sólo el público cree de una manera unánime, que todo ha dependido de la incapacidad de los jefes de nuestro ejército, así como no se oye más que una sola voz: la de defender el suelo nacional. Sobre esto, admira la noble emulación que en todas partes se ha despertado, pero, ¿será duradera y sobre todo eficaz? No basta pedir *Chassepots*, y pedirlos con el tono de los *Lampions*: es necesario también saber hacer uso de ellos. Por lo demás, el armamento en masa, podrá ser útil y eficaz contra un ejército bastante numeroso y fuerte para batir nuestras tropas más aguerridas, aunque se quisiera detenerlas con los dientes, como decía Mr. Garnier de Cassagnac?

El Gobierno, por su parte, no olvida medio alguno para contrarrestar al enemigo. Se ha mandado que vaya al teatro de la guerra el ejército expedicionario de Roma, á medida que vaya regresando, y cuyas últimas tropas de él salieron el 8. Enormes cantidades de municiones se han enviado á Metz. Treinta y dos ametralladoras se han distribuido en las fortificaciones de la capital. Del lado de Neuilly y hácia la parte de Baillet se estaban colocando ayer los cañones. Los trabajos de demolición de las baterías situadas en la línea militar han comenzado. Se ha levantado un fuerte cerca de mendon.

El embarque de tropas para el Báltico se ha suspendido, debiendo enviarse en lo sucesivo hácia la frontera.

El príncipe imperial ha vuelto secretamente á París.

La emperatriz le había amenazado con ir á buscarlo á Metz, donde la presencia del joven príncipe no ha servido en definitiva más que para demostrar por medio de los periódicos oficiosos, siempre imprudentes, el interés que se tomaba el heredero presunto de la corona, no por los centenares de víctimas muertas á su vista, sino por el efecto de las ametralladoras.

¿Pero quién piensa en estos momentos en la dinastía que nos gobierna? ¡Viva la Francia! Hé aquí el grito que á todos nos reanima.

Por lo demás, V. verá probablemente, y quizá muy pronto, que nuestra divisa saldrá bien parada, y que la batalla que se dé delante de Luneville será, en fin, favorable á nuestras armas.—X.

Leemos en *El Imparcial*:

«Donde están las alharacas de los franceses, que hasta ahora nos han venido atronando los

oidos con que el ejército prusiano no tardaría en ser destruido por el arrojado del ejército del Emperador? ¿Qué significan las sigüentes líneas que estampas el *Figaro* en sus columnas? ¿es que el entusiasmo de los franceses, es que su amor á la patria dura sólo mientras sus ejércitos marchan de victoria en victoria? No se desprende otra cosa de las palabras del colega parisiense. Oigámosle:

«Una buena victoria, y París, la ciudad ca-lenturienta, enfermiza, caprichosa, recobrará su entusiasmo de mejores días.»

Es decir, que si el enfermo no recibe la heroica medicina que pretende el *Figaro*, la muerte es inevitable. Esta confesion en boca de un periódico como el *Figaro*, no necesita comentarios.»

Con referencia á un informe oficial del mariscal Mac-Mahon, se asegura que las pérdidas que ha tenido el cuerpo de ejército que manda se elevan á 15.000 hombres, entre muertos, heridos, prisioneros y extraviados.

Los periódicos franceses extrañan que la marina de guerra no haya hecho hasta ahora nada en favor de la causa nacional. «¿Qué es de la marina? preguntan. ¿Dónde está nuestra escuadra? Dicen que pudo obrar de dos maneras, á saber: desembarcar tropas por el Báltico para trabajar unidas á las del Rhin, ó entrarse en Prusia para auxiliar al ejército expedicionario del Norte.»

La *Liberté*, con este motivo, añade:

«La infantería de marina reunida en Cherburgo se halla actualmente en París. La escuadra del almirante Fourichon está en Cherburgo y los trasportes se encontraban dispuestos. Esta fuerza sabrá acudir valerosamente allí donde el peligro arree, y obedecerá á un jefe que le inspira bien merecida confianza. La del almirante Bouët bloquea las costas del Báltico, y amenaza á Königsberg y Danzic.»

Durante la sesión inaugural de la Cámara francesa, un joven salió precipitadamente del edificio esparciendo la voz de que acababan de ser arrestados y reducidos á prisión los Diputados de la izquierda. Esto dió lugar á su detención y á que sufriera un ligero interrogatorio, en el cual declaró llamarse Leon Dubost y pertenecer á la redacción del *Rappel*. Conducido á las oficinas de dicho periódico, resultó ser enteramente desconocido, y fué entregado inmediatamente á la autoridad.

Entre los militares notables que han perecido en Reichshofen se encuentran, además de otros nombres que ya hemos publicado, el coronel Vassart, el conde de Septenil, el marqués de Espenilles, y el conde Robert de Vogue, hermano del conde Melchor, jefe de las ambulancias.

Dice *La Liberté* de París:

«De 33.000 hombres que mandaba el mariscal Mac-Mahon, despues de la batalla de Reichshofen solo pudo reunir 18.000. Los 15.000 restantes quedaron en el campo y en poder de los prusianos.»

Leemos en un colega extranjero:

«El soldado prusiano que disparó el primer tiro contra los franceses recibió un premio de 20.000 rs. Llámase Kraus, y pertenece al regimiento que manda el Príncipe Leopoldo Hohenzollern.»

Además de todos los festejos que se hicieron en Valencia con motivo de la amnistía, el Ayuntamiento de aquella capital publicó la siguiente alocucion:

«Ayuntamiento popular.—Valencianos: En la mañana de hoy se ha recibido por parte telegráfica la noticia de haberse publicado la amnistía.

Hoy, pues, es día de regocijo. La tan deseada amnistía, que llevará á los que tan alta dejaron la honra de Valencia en Octubre último el seno de sus familias y á los brazos de sus amigos, es ya un hecho.

Gracias á ella, patricios tan insignes como los que supieron conservar el orden en medio del desorden natural de la lucha provocada no por ellos ni por el pueblo á cuyo frente estaban, van á encontrarse hoy entre vosotros.

Los que juraron clavar en la lengua del ladron el alfiler que éste robara, vienen hoy; los que estando á sus órdenes supistes ser subordinados dignos de tales patricios, enorgullecidos con el recuerdo de haberlo sido.

Valencianos todos, acojed con satisfacción á los que con su ejemplar conducta y su energía supieron evitar que nadie pudiera arrojar la más leve sombra sobre el buen nombre valenciano, á los que á la par que protegieron vuestras familias, se esforzaron por dejar incólume vuestra propiedad.

Valencianos: ¡Viva Valencia! ¡Vivan los que supieron conservar su honra!»

Un periódico refiere el deplorable incidente Stencelin-Valdrome, en estos términos:

«La efervescencia interior aumenta sin que haya nada que pueda dar una idea de ello; y en medio de esta tempestad es donde tiene lugar la escena siguiente: Mr. Chevandier de Valdrome se encoge de hombros al oír algunas palabras pronunciadas por Mr. Stencelin que baja al hemicycle, y dirigiéndose al Ministro le da un bofetón. Mr. Chevandier le contesta de la misma manera. Se les separa. El Presidente se pone el sombrero.»

Por confesion que hacen los periódicos parisienses, á quienes en esta ocasión es preciso dar crédito, de los cuerpos de ejército de Mac Mahon y de Frossard, difícilmente podrán reorganizarse tres divisiones de infantería.

Leemos en *El Imparcial*:

«Donde están las alharacas de los franceses, que hasta ahora nos han venido atronando los

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 ctms. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctms linea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defuncion, á 100. —A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicacion.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—La Asuncion de Ntra. Sra., patrona de la parroquia y pueblo de Mahora, y s. Napoleón, y el marqués s. Roque, patron de Utea y de Villanueva su anejo, y s. Jacinto cfs. y s. Tito diácono.
Jubileo.—Está mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, y el martes en la parroquia de S. Andrés.

Seccion mercantil.

Precios del día 13.
Trigo del país. de 10 0 á 12 50 pts. f.
Id. manchego. de " á " id.
Id. extranjero. de " á " id.
Id. andaluz. de " á " id.
Cebada . . . de 4 00 á 4 25 id.
Gaja. . . de " á " id.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 11.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre
3 por 100 consolidado.	23,50
Idem pequeños.	21,00
Idem á fin de mes.	00,00
Idem exterior.	25,50
3 por 100 diferido.	00,00
Idem á fin de mes.	00,00
Deuda del personal.	00,00
Billetes hipotecarios.	00,00
Billetes de segunda serie.	91,25
Bonos del Tesoro.	66,00

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE

EN LA CIUDAD DE MURCIA.
Con permiso del señor Gobernador de la provincia se verificarán dos corridas de toros en los días 3 y 4 del próximo setiembre, (si el tiempo no lo impide)

PRESIDIRÁ LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y otros 6 de la de D. Manuel Garcia Puente Lopez (antes de Ales), con divisa encarnada y caña.

Siendo conocidas estas ganaderías en esta plaza, es inútil toda clase de comentarios.

LIDIADORES.

Espadas: Rafael Molina (a) (Lagartijo), de Córdoba.—José Lara (a) (Chicorro), del Puerto de Santa María.

Picadores: Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaíra.—José Marqueti, de Madrid.—Manuel Alvarez, de Córdoba.—Patricio Brionce, de Madrid.

Banderilleros: Juan Yust, de Sevilla.—José Gomez, (El Galito), de idem.—Benito Garrido, (Villaviciosa), de Madrid.—Matias Muñoz, de idem.—Victoriano Alcon, (El Cabo), de idem.—José Bejarano de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Córdoba.

La banda de música tocará antes de empezar la funcion y en los intermedios.

Precios de las localidades.

	Sombra. Reales	Sol y sombra. Reales.
Palcos cada tarde sin entrada.	200	18
Sillas de vellano.	26	14
Contrabarrera.	20	
Segunda contrabarrera.	6	
Delanteras de sillas.	6	4
Patconcillos.	8	5
Grada cubierta, primera fila.	10	6
Segunda id.	6	2
Tercera id.	4	2
Cuarta id.	6	2

ENTRADA GENERAL 10 RS.

Para los viajeros de Cartagena, que vengán á ver las corridas de toros, la empresa del ferro-carril venderá billetes de ida y vuelta á los siguientes reducidos precios:

En 1.ª	26 rs.	Ida y vuelta.
En 2.ª	20 "	
En 3.ª	10 "	

Además habrá en dichos días un tren especial de regreso que saldrá de esta á las 8 y 30 de la noche y llegará á las 11 a Cartagena.

ANUNCIOS.

En la calle de S. Nicolás, número 38, se vende una casa, y otra en la calle del Val de San Antolin, núm. 88. En esta redaccion se dará razon. 5-3

SIRVIENTE.

Un joven, natural de la provincia de Albacete, que ha estudiado cuatro años en San Fulgencio de

esta ciudad, y que ha observado una conducta intachable desea entrar en una casa en calidad de ayuda de cámara, de escribiente, etc. Por lo tanto suplica á los bondadosos caballeros de Murcia se sirvan favorecerle. Únicamente exige por recompensa de sus servicios, la manutencion, ropa limpia y el tiempo necesario para estudiar y asistir a clase. Por carecer de recursos no puede subsistir mas de cuatro días. Tiene persona que le abone. El caballero que le favorezca experimentará ciertas ventajas importantes.

Darán razon en la barbería situada frente á la Tertulia progresista. P. 8-4

PILDORAS de LARTIGUE

CONTRA LA GOTA Y EL REUMA.

Prescritas hace mas de 30 años, por todos los médicos de Francia; disipan los ataques mas violentos en 24 ó 36 horas, impiden la frecuencia de los accesos, imposibilitan que pasen de una parte á otra del cuerpo y las mas veces cura radicalmente, como lo prueban las observaciones publicadas por M. M. Chomel, Double, Lisfranc, Velpeau, Miquel, Amedée Latour, etc.—Para evitar las falsificaciones, no deben aceptarse mas que los frascos que lleven sobre la etiqueta la firma de puño y letra de M. Alf. Lartigue, D. M. P. Depósito general: en Paris, farmacia Peletier, rue Jacob, 45; en Madrid, por mayor Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor á 46 reales, en Murcia D. Lucas Serrano.

Cafés y Tés superiores

DE LA

COMPANIA COLONIAL.



Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que importó á España la Compañía en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos en la fabricacion del Chocolate, elevándola así á la altura de una importante industria. En cada uno de estos ramos, un maestro muy entendido tiene la direccion de las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfaccion del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas á la disposicion del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estaño para su mejor conservacion. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra.

Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.

Los Establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y el Café.

Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

PAPEL WLINSI

El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades constantemente probadas, á su accion pronta é infalible que atrae al exterior la irritacion, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curacion de los reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripe, reumatismos, lambago, dolores, etc., etc. Su empleo no exige ningun régimen: una ó dos aplicaciones bastan las mas de las veces y solo causan una ligera comezon. Precio de la caja 8 rs. Depósito en Paris, J. Wislux, 23, rue Cassette. La Agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia D. Lucas Serrano. (Núm. 3,178).

RECEITA INDIA. Es la única que cura los dolores de muelas y las afecciones de la boca. Su empleo diario y el de los POLVOS DENTRIFICOS DE LAS CORDILLERAS, previene y hace desaparecer para siempre los estragos de la caries. — Depósito, 33, rue de Rivoli, á Paris. Havana, Sarro y Cia, drog. Espana. En Murcia, D. Lucas Serrano y establecimiento de La Paz.

L'EAU DENTRIFIC DE CORDILLERES

RECEITA INDIA. Es la única que cura los dolores de muelas y las afecciones de la boca. Su empleo diario y el de los POLVOS DENTRIFICOS DE LAS CORDILLERAS, previene y hace desaparecer para siempre los estragos de la caries. — Depósito, 33, rue de Rivoli, á Paris. Havana, Sarro y Cia, drog. Espana. En Murcia, D. Lucas Serrano y establecimiento de La Paz.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas, buena calidad y limpia impresion, pormayor y menor, á precio muy económico. Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Salud y energia á todos los enfermos

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD.

La Revalenta arábica de LONDRES que cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, hemias, vientos, flatulencias, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieles, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de la riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, toz, opresiones, asma, catarros, tisis (consumion) herpes, erupciones, melancolias, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reuma, gota, fiebre, histérico, la ceguera de San Guv, irritacion de nervios, neuralgias, vicio y pobreza de la sangre, palidures, supresiones, hidropeasias, reumatismos, gripe, falta de resaca, energia, hipocondria.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquier edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando la carne. Ella economiza mil veces su precio en otros remedios; y ha operado 63.000 (curaciones rebeldes á todo otro tratamiento). — DU BARRY Y C.ª, núm. 1, calle de Valvedra, Madrid. — En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 42 rvn.; 1 libra 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras 500 rvn.

Se vende TAMBIEN el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo y en tableta. Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asuando y fortaleciendo los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza, sin irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas, 300 rvn. ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITARIO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5.

GOTA CURACION PRESERVATIVO de esta enfermedad, con el TESORO de los GOTOS del Dr. Mourier, de la facultad de medicina de Paris. Depósito farmacia Roux, 141, rue Montmartre, en Paris. — En Madrid por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor á 70 rs. caja, en Murcia, D. Lucas Serrano. Nota: Para consultas por correspondencia dirigirse al Dr. Mourier, 228, Boulevard Pereire, Paris. (Núm. 5,143)

DE NECESIDAD A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS. **ACEITE DE ABROTANO.** (Abrólanum.) Es tal y tan reconocida la virtud de esta planta, que está recomendada por todos los naturalistas é higienistas españoles y extranjeros como el único específico para hacer nacer el cabello en cualquier parte del cuerpo, para lustrar y desentredar la cabellera, impidiendo radicalmente su caída, dando fuerza al cabello endeble, limpiando de caspa la cabeza, al mismo tiempo que fortalece y robustece la raíz del cabello. EL ACEITE DE ABROTANO está llamado á ser una necesidad en todo tocador del mundo elegante, y por eso lo ofrecemos. Al botellito acompaña una «Reseña histórico-higiénica del cabello y de la barba» que contiene la instruccion para el uso del aceite. Precios, 5, 7 y 10 rs. tarro. La correspondencia y pedidos á los señores Chavero y Valero, fabricantes, Málaga. Punto de venta en esta ciudad, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

INJECTION BROU

Higiénico, infalible y preservativo, cura sin el auxilio de otro medicamento. — Vendose en todas las farmacias (Exigir el metodo). 30 años de éxito. — Paris, BROU, inv., boulevard Magenta, 158.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en todo la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandera política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA. PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia un mes seis reales. Un número dos cuartos. Suscripcion y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

PERIODICO INDEPENDIENTE. Diario de noticias nacionales y extranjeras. Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en todo la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandera política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA. PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia un mes seis reales. Un número dos cuartos. Suscripcion y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Constitución española para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus maestros. POR DON GABRIEL FERNANDEZ. Los pedidos á la administracion de este periódico. A los maestros que lleven de una docena para arriba, se les abonará el 10 por 100.

IMP DE «LA PAZ DE MURCIA.»—Calle de Zoco, núm. 5.

SUPLEMENTO

A

LA PAZ DE MURCIA

del domingo 14 de agosto de 1870.

Parte telegráfico particular.

Madrid 17 de agosto á las 7 y 20 de la mañana.
(recibido á las 7 y 45 de la misma.)

Ayer tuvo lugar una batalla en que quedaron 4,000 franceses muertos.

El triunfo fué para los prusianos.

Almazan.

SUPLEMENTO

A

LA PAZ DE MURCIA

del domingo 14 de agosto de 1870.

Parte telegráfico particular.

Madrid 15 de agosto á las 11 y 15 de la mañana.
(recibido á las 2 y 20 de la tarde.)

Los franceses han abandonado á Beinheim.

Lautenburgo (1) capituló, cogiendo grandes almacenes con provisiones.

Reims está ocupado por los prusianos.

El ejército prusiano se halla delante de Metz, Pont y Strasburgo.

Almazan.

(1) Lautenburgo, ciudad situada en el círculo del Rin á 4 leguas de Strasburgo, pero pudiera ser Lauterburgo, ciudad fuerte en el departamento del Bajo Rin.